
高考人数下降还应理性看待
这是一种理性的行为，说明考生们对于高考有了更深的理解，不再把高考当作唯一出路，变得更加现实了。
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@毛小娜：昨儿大雾，高速都封了，但
俺们还是兴冲冲滴跑潍坊玩去啦。路上看
见雾团了，阿拉是个没见过世面的人，第一
次见雾团(⊙o⊙)哇！太神奇了！两车之间能
见度不过三米，晚上周围黑黑的、雾茫茫
的，好梦幻啊。

@Ren-yg：有年过年从潍坊下火车坐
中巴回家，半路上有人喊：“中奖咯！中奖
咯！大哥你看是不中奖了？”旁边大哥一看：

“哎，真的中奖了，你，你这样，2000，你卖我
吧”。另一个说：“我出5000！”只见此时司机
慢悠悠地停车，拉手刹。走到后排，“咣咣
咣”一人踹了一脚：“滚！竟敢在我车上中
奖。”于是仨人就被扔在昌邑城外的大雪地
里了。

@薇薇的宠物叫比尔盖茨：一个比我
还大的喜羊羊！赶火车回来的时候找了一
个一起回潍坊的帅哥帮我拿那个喜羊羊，
一直帮我拿出站送到出租车上。谢谢那哥
们儿了，不过气得他女朋友瞪我一路呢。
哎 ！一 不 小 心 又 破 坏 人 家 小 两 口 感 情
了……

@冬瓜的冬：昨天还暖和和的，今天就
冷成这样。出门打车，哆嗦着拉开车门，司
机师傅看我冻成那熊样，愣是把暖风调大
了。现在加气难哟，难得这师傅这么好心
噻！走北海路的时候，radio里正好放邓丽君
的《小城故事》，那师傅就一直哼，一直哼着
把俺送到单位，真是个乐呵大叔。《齐鲁晚报》消息，随着全国T字

头列车实现网络购票以后，潍坊站的唯
一一列特快列车网购车票也开通了。然
而便利的网购却留下一个尾巴，那就是
买不到连座票。

按道理讲，买不上连坐票，也不是什
么大事。但是，对于热恋中的情侣来说，本
来是想一同外出旅游，增加感情的，人为
地被分在了两个座位上，有甚者分在了两
个车厢里，该怎样处理？还有的是年轻人
陪年迈的父母远行，本来也是为了方便照

料，也被远远地隔开了，更是让人心烦。如
果说技术上确实行不通，那也是没办法的
事情。而事实上，现在计算机技术如此发
达，凭借“铁老大”的雄厚资金实力，开发
一款更加完善的网络售票软件应该不是
大问题吧？

多年来，铁路行业始终处于垄断地
位，国家投入大量资金扶持铁路建设、提
高车辆档次。从最初的时速不到百公里，
达到现在的300公里还有多，可以说是天
翻地覆的变化。随着速度的提高，车票价
位也是直线上升。而涉及到铁路服务方
面，却仍然存在这样那样的问题，这与硬

件水平的提高是很不相称的。因此，消费
者有理由对铁路服务提出更多的要求。当
然，事情往往不是一蹴而就、一步到位的。
但是，如果铁路部门认识到消费者的需
求，本着人性化服务出发，采取适当措施，
加强技术研发，完善网络购票不但是必须
的，而且也是可行的。

《齐鲁晚报·今日潍坊》“朝天锅”版全新升级，如果您想对咱潍坊的事儿说上几句，评上一段，请你发送本

报投稿邮箱：qlwbpl@163 .com，字数在600—800字为宜，期待您的关注。

购票网络化不能忽视了人性化
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据《齐鲁晚报》报道，2012年夏季
高考，潍坊市有56999人报名参加。这个
数字比去年减少了3948人。报载，这是
自2009年以来潍坊高考报名人数连续第
四年减少。

报名参加高考的人数逐年下降，虽然
有一些客观因素在里面，但是高考考生总
体人数呈下降的趋势，这也是不争的事实。
对此，有的人表示担忧，觉得会影响国家和
社会的发展。而一些高等院校，则在担心自
己的生源问题，怕考生越来越少，影响自己
学校的招生，以后办学都成了问题。

对此问题，笔者觉得我们还是应该
理性的看待。参加高考的人数之所以下
降，除去复读生减少和部分高中生选择
出国留学的道路之外，相当部分的考生
选择了放弃高考，根据自己的实际情

况，为自己的将来进行新的规划。这是
一种理性的行为，说明考生们对于高考
有了更深的理解，不再把高考当作唯一
出路，变得更加现实了。

对于部分人放弃高考，选择别的出
路，笔者还是比较支持。虽然可能少了很
多未来的大学生，但是，我们整个社会的
发展，本来就是依靠多种人才的。有研究
理论的，有进行实践的，多种分工，互相配
合，才能保证社会的可持续发展。

回想前几年，我们对大学进行了扩
招，一下子涌现出了大批的大学生和研
究生，虽然全民整体素质好像提高了不
少，但是随着大学毕业生的逐年增多，
就业问题就逐渐凸显了出来。每年都有
若干大学生高不成低不就，找不到合适
的工作，时间一长，新的“读书无用
论”又出现了。其实，读书永远都是有
用的，但是，在一定时间段内，社会对

于大学生的需求是有限度的，大学生高
产了，社会却无法全部吸收，自然有些
大学生找不到工作，也就无用武之地，
客观上也造成了人才的浪费。而一些生
产岗位严重缺乏熟练的技术工人，但是
却招不到人，说明我们的人员分工出现
了问题。

因此，参加高考的人数少了，也未
必是坏事。对于整个社会来讲，哪些岗
位需要哪些人才，应该有合理的分工，
不应该有的岗位撑死，有的岗位饿死。
只有这样，才能保证我们可持续发展。
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